

明けまして
おめでとうございます。
「広報かがわ」は、今月号で奇しくも200号（世帯数：3452世帯に配布）の発行となりました。省みますと、創刊は昭和45年5月25日に世帯数：1420世帯に配布され、当初は「香川ニュース」という表題で発行されました。その後、ニュース性が乏しい？ということから、昭和57年6月10日付66号から「広報かがわ」に変わりました。この間におよそ35年を費やし、発行部数も約2・4倍に増大

広報委員会 委員長 鈴木一郎

200号発刊に当たつて

広報かがわ 200号特集 “香川の今昔”（1）

“広報かがわ”200号を記念して、創刊以来35年間の変遷を古い写真と年表を参考に少しプレイバックして、今後の香川のまちづくりにお役に立てればと考えます。



平成17年12月の香川駅前広場



発行者	広報委員会
香川自治会の人口	11,736名
男性	5,874名
女性	5,862名
世帯数	4,272戸
(2005.12.1現在)	
印刷所	(有)スエカネ印刷



昭和54年1月頃の旧香川駅舎と駅前広場



昭和59年2月頃の香川自治会館付近

昭和54年1月頃の旧香川駅舎と駅前広場。
この頃から通勤・通学用自転車が広場にびっしり。

周辺にはがまの穂が茂り、白鷺も飛来していた。
遠くは富士の裾野まで見え、相模線もよく見える。

明けまして
おめでとうございます。
努力の結果と地域住民の皆様方の
厚いご支援の賜物と、広報委員一同感謝致しております。これから
もひとえにこれまで携わって来られた多くの先輩諸兄の弛み無いご
努力の結果と地域住民の皆様方の
厚いご支援の賜物と、広報委員一同感謝致しております。これから
も多くの皆様に親しまれる広報と
して、また、地域で共有すべき課
題を前向きに取材し、情報源とし
ての役割を担つてゆきたいと考え
ております。今後とも皆様方のご
支援とご協力をよろしくお願い申
しあげます。

明けまして
おめでとうございます。
昨年は、JR福知山線脱線107人死
亡、耐震強度擬装事件、アスベス
ト被害…、又人口減社会へと突入
しました。人口減社会は、経済活
動が弱体化し、年金・医療・看護
等現行の社会保障制度の維持が困
難になると思われてなりません。

各人に応分の負担時代が到来する
のでしょうか。このように安心・安全を脅かす
ような暗いニュースが多い中、夢
と希望を与えてくれた野口聰一さ
んのご活躍が際立つた一年だった
と思います。

第三に「香川小学校学区」の変
更であります。第13回の学区検
討委員会が開催され慎重に検討し
ました結果、香川・下寺尾開発地域内
のA工区（駒寄川の南・北）は、
小出小学校を学区とすることにな
り、その旨を教育委員会へ報告す
ることになりました。香川小学校
の学区は現行どおりと確信してお
ります。なお、最終的に教育委員
会が決定することになつておりま
す。

第四に「勘重郎堀跡地」の整備

であります。残された勘重郎堀は、
汚水が淀んで悪臭を放ち害虫の発
生源となる等非衛生的な状態が長
く続いて居りましたが、此の度、
堀に直接隣接する住民の合意のも
と、暗渠として整備し散策路にす
ることになりました。

余すところ数ヶ月となりましたが、
自治会活動は住民の皆様のご理解
とご協力並びに自治会役員一同の

（2頁に続く）

茅ヶ崎市北部の拠点として
香川自治会 会長 黒沼光春

一致協力のもと順調に進めること
が出来ました。心から厚くお礼を
申し上げます。

ここで香川の一年を振り返つて
見たいと思います。先ず第一に香
川駅前広場に「防犯連絡所（さく
らハウス）」が設置されることで
す。此の連絡所は自治会が管理・
運営すべく準備中で交番新設への
一里塚となるものです。ご協力い
ただきました皆様方を始め、JR、
行政（市）、警察署に対し厚くお
礼申し上げます。



香川の今昔(2)

香川の人口推移

年代	香川の主な出来事
昭和45・5	「広報かがわ」の前身「香川ニュース」創刊。(香川の人口:5413人、世帯数:1420世帯)
昭和50・6	香川諏訪神社の神輿、有志により完成。
昭和51・11	香川自治会館の落成。
昭和52・6	「香川ニュース」、ニュース性がないということから、「広報かがわ」(66号)にタイトル変更。
昭和53・3	防災無線がはじめてチサン第2公園に設置。
昭和54・9	派出所(交番)の設置要望書を茅ヶ崎警察署宛に提出。
昭和55・4	香川学童保育所(てんとう虫クラブ)が落成。学童:42名
昭和56・1	香川南雨水幹線工事の完成。
昭和57・9	香川公民館が完成。(世帯数:3089世帯)
平成3・3	相模線の電化。
平成3・9	ディーゼル車にさようなら。
平成13・10	「香川駅周辺地区まちづくり検討会」が発足。
平成14・11	香川地区住居表示の変更。
平成16・12	香川自治会館の増築工事が完成。
平成17・3	「香川駅周辺地区まちづくり基本計画」が茅ヶ崎市議会で承認。
平成17・4	香川駅前防犯連絡所「さくらハウ
平成17・12	湘北地区にコミュニティバス「北部循環市立病院線」の運行(予定)

年度	世帯数	人口	~14歳	15歳~64歳	65歳~	備考
昭和45年	1,487	5,544				国勢調査
昭和50年	2,013	7,249				同上
昭和55年	2,438	8,342				同上
昭和60年	2,710	9,279				同上
平成2年	3,068	9,951	(H3年9月人口10,000越える)			同上
平成7年	3,542	10,973				同上
平成12年	3,923	11,508	1,693	8,255	1,560	同上
平成16年	4,182	11,715	1,653	8,208	1,956	1月1日
平成17年	4,362	11,841	1,659	8,121	2,062	9月1日

学童保育「てんとう虫クラブ」の設備比較

No	設名	協議会推薦標準	てんとう虫クラブ	差異
1	生活室+プレイルーム	3.96(平方米)	1.0以下(平方米)	約1/4
2	静養スペース	休めるスペース・用具	上室共用	休めない
3	トイレ	男女別一複数	64名-1穴	大差
4	手洗い蛇口	温水シャワー設備の事	屋外水道1ヶ	雨天時難
5	屋外遊び場	40名で330(平方米)	64名で約160	約1/3.3
6	収容対象 学年	1~6年生	1~5(4)	短縮検討
7	環境	公的施設内で有利	民家密集地周囲苦情多し	住宅地不利
		公的建物故余裕あり	狭隘路に面し歩道なく危険	

★香川の人口構成の傾向は、最近の5年間をみると、高齢化が確実に進んでいることが判る。

○学童保育
一昨年も、「てんとう虫クラブ」の改善要請が出されていたにもかかわらず、市「こども課」の当日配付資料において、昨年と変わらぬ回答であった。「てんとう虫クラブ」を利用している保護者が提出された資料(別表参照)によれば、その内情は劣悪極まりないのです。

平成18年1月7日(土)、午前10時から香川自治会館に於いて新春恒例の賀詞交換会が開催されました。当日は茅ヶ崎市の服部市長を始め、茅ヶ崎警察の関係者、小学校へと出掛けた。神社はすでに課後の時間をこのよだんの環境で過ごしておられるのです。親達が、安心して働く児童の施設が、このよだん有様で、どうして「少子化」に歯止めがかかれないのでしょうか?

○集会当日の質問に對して「てんとう虫クラブ」については、最優先公設化を計るクラブとして民間の施設を借り上げて対処したい。この答えを信じ、今後を見守りたいと思います。又、通学校区の変更問題も通学するの子供達です。よりよい結果のできるように願つて止みません。

北川 宏子



あなたの願いはナニ?

昨日の11月20日(日)香川公民館において恒例の「市民集会」が開催されました。今年も服部市長始め、20名の市職員、県会、市会6名の議員の方々の出席がありました。そこで今回、教育問題について報告したいと思います。



良い年でありますよう乾杯!

和やかに賀詞交換会開催

男女子ソフトバレーボール大会



表彰式
& ボールが上がったよ

中学校の校長先生と学校関係者、香川公民館の館長、その他香川自治会の関連団体の皆様など総勢70名近くの方にお集まり頂いて懇談する機会を得たことは、真に有意義な一時ではなかつたかと思います。今後も、皆様方の力を借りて、しつつ「安全で安心できる住みよい香川のまちづくり」のため、ご支援賜りますようお願い致します。

諏訪神社

年末年始の風景

12月11日(日)香川小学校に於いて午前9時30分より(町内対抗)男女ソフトボール大会が開催されました。

昨日の大晦日、除夜の鐘が鳴りました。境内は参道の石段下まで行列が出来ましたが、暗い夜道を急いで諏訪神社へと出掛けた。神社はすでに初詣でをしようとする多くの参拝者が詰め掛け、午前0時を迎える頃には参道の石段下まで行列が出来ました。境内は暖冬と言われていました。

今年は暖冬と言われていましたが、今日は真冬並の寒さでした。その寒さの中、選手たちは参加人数120名、応援の皆様の声が響きわたる中、熱戦に盛り上りました。試合は一チーム4人制、男子・女子・男女混合、一セット11点2セツトマッチ、リーグ戦で行なわれ応援者・選手達も楽しく過ごせた一日でした。

結果は左記の通りです。
参拝後、運試しにと「おみくじ」を引いてみる。これがなんと「大吉」とでした。おかげで今年も吉氣分よく過ごせそうだ。新年を迎えた午前10時からは神社本殿で「元旦祭」が行われた。香川自治会長を始め役員の方々や神社総代、神興保存会など各団体の代表が参列するなか宮司の祝辞と大祓いがしめやかに行われ、今年一年も大過無く平穡無事でありますよう祈願されました。(IS)

五位
四位
三位
二位
一位
優勝
甘沼
第4町内会
第2町内会
第1町内会
松風台
第3町内会

次回も大勢の参加宜しくお願ひします。

社本殿で「元旦祭」が行われた。香川自治会長を始め役員の方々や神社総代、神興保存会など各団体の代表が参列するなか宮司の祝辞と大祓いがしめやかに行われ、今年一年も大過無く平穡無事でありますよう祈願されました。(IS)

